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责编 张忆苏质量在线

本报讯（通讯员 武卫平 畅
爱霞）近日，物流中心根据公司
2019年质量提升活动总体要求，
围绕“强化设备保障，提升物流
管理，精细物流管控”主题，就质
量提升工作进行周密部署，持续
推进质量提升活动向纵深发展。

一、全员全面动员，大力营造
质量文化氛围。利用LED电子
屏、火车头专刊、宣传栏、微信公
众号等方式对公司质量文化理
念、质量提升活动推进情况进行
动态宣传，及时报道质量提升活
动推进过程中的亮点，营造“人
人关心质量、人人重视质量”的
良好氛围。围绕公司及中心的
质量理念和要求，挖掘质量方法
应用和质量改进的典型案例进
行宣传教育，开展好质量知识竞
赛、管理经验交流等活动。

二、夯实基础管理，大力提升

质量保障能力。各科室结合归口
管理工作实际，按照体系管理和
制度建设的要求，对现有规章制
度进行全面梳理和补充完善，确
保制度完整有效、管理有章可
循。各作业区结合生产实际和岗
位职能的变化，动态完善岗位标
准化手册，完善基础管理的监督
机制和惩处机制，落实好全员质
量责任制，形成人人“上标准岗、
干标准活”的良好氛围。深入开
展机车零故障攻关活动，组织完
成内燃机车180柴油机改造工
作，提高设备保障力。

三、精细物流组织，大力提高
物流管控水平。进一步强化同其
他生产用料单位的配合，做好原
料库存管控。积极推进卷钢座架
替代稻草掩挡、凹形草支垫工作，
按照路局时间节点、工作要求分
步推进。进一步强化公路配送和

卷钢座架回送管理，切实发挥好
科室在公路配送和卷钢座架管理
中的职责，确保公司安全管理规
定有效落实。从内部基础管理入
手，以提高物流效率为突破点，从
精细物流管控和精准物流服务角
度出发，加速推进铁路扩能提质
增效系列项目的实施，制定针对
性措施，优化物流运输组织，提升
物流管控水平。

该中心以“守初心，担使命，
找差距，抓落实”为活动指引，紧
紧围绕公司“三个一”质量目标，
积极践行“三品”战略部署，通过
强化质量文化氛围、强化质量体
系管理、强化质量保障条件，深
入推进精细化、本质化管理，大
力提升物流管控水平和价值创
造力，力争实现安全、高效、低成
本物流目标，为公司高质量发展
贡献力量。

强化设备保障 提升物流管理 精细物流管控

物流中心围绕主题持续推进质量提升活动

质量提升活动期间，我观看了
《践行初心使命，锤炼不锈品质》质
量专题片，感慨颇多，思绪许久。我
认为，产品质量除物、料、法、环外，
最关键之处在于人。而当今正处于
质量强国向高质量强国的发展时
期，太钢处于质量强企向高质量强企的关键时期，只有
提升人的高质量发展意识，才能助推高质量发展。

破除墨守成规，提升高质量发展的思想意识。面临
激烈的市场竞争，质量是企业赖以生存和发展的保证，
是开拓市场的生命线，没有质量就没有市场，没有质量
就没有效益，没有质量就没有发展。因此，高质量才是
硬道理！从思想认识上转变观念，牢固树立“品种质量
是决定市场的利器，质量是企业的生命”理念，坚持闻新
则喜、闻新则动、以新制胜的创新质量理念，破除因循沿
袭、故步自封、按部就班、一成不变、安于故俗的陈旧思
想理念，把高质量发展理念根植于心，从思想上向高质
量发展理念转变。

破除慵、懒、惰，提升高质量发展的行为意识。只说
不练假把式，既说又练真本事。我们要把高质量发展的
理念付诸于实际工作中，付诸于自己岗位中，认真严谨
地履行自己的质量责任，以十一条管理思考点为指导，
做实、做细、做精每一环节，严格恪守工艺流程，严格遵
守操作规程，时刻关注上下工序的需求，坚持质量问题
导向，以满足上下工序的需求为己任，查缺补漏，做到脚
勤、眼勤、脑勤、嘴勤，不断创新工作方式、方法，破除懒
散、懒惰、无所谓的不良行为，从行动上向高质量发展理
念转变。

破除不求上进，提升高质量发展理念的学习意识。
鸟欲高飞先振翅，人求上进必读书。在习近平新时代中
国特色社会主义思想引领下，认真学习新理论、新思想，
学习新时期高质量发展的新理念，学习国家质量法规，
学习岗位知识，做到学用结合，不断丰富自己的质量知
识，用新的质量理念武装自己的头脑，破除不学无术、甘
于平庸、不求上进的思想，克服本领慌，与时俱进，时刻
关注质量动态，紧跟高质量发展的新需求，科技创新，为
迈向高质量发展奠定坚实的基础。

提升质量意识 助推高质量发展
杨文武
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近日，获悉国
内某大型 LNG 接
收站项目计划开工
建设，我公司低温
9%Ni 钢 SBU 团队
积极开展项目前期
介入工作，第一时
间 前 往 项 目 EPC
总包设计院对接交
流，推介我司产品，
提供技术支持，得
到客户对太钢的高
度认可。图为交流
现场。张伟鹏 摄

空间因速度提升而缩短，时间因空
间缩短而充裕，生命因时间充裕而多
彩。作为共和国闪亮“外交名片”的“中
国高铁”，已经成为世界上实物发展最
快、系统技术最全、集成能力最强、在建
规模最大、运营里程最长、运营速度最
高、产品性价比最优的产品。太钢牌“车
轮用钢”以一流的质量、一流的信誉，为

“中国高铁”事业更优、更高、更强、更大
提供坚强的助推力。

近期，技术中心“车轮用钢”团队又
传来喜讯，我公司生产的车轮钢又通过
了俄方GOST审核，实现供货2.4万吨，
填补了太钢车轮用钢出口俄罗斯的空
白，为太钢出口国外市场车轮用钢家族
又增添了一名新成员，预计年内全部车
轮钢可达到20万吨的供货订单，销售量
有望突破历史新高。

公司在科技创新驱动高质量发展的
关键时期，技术中心车轮用钢团队以“功
成不必在我”的境界和“功成必定有我”
的担当，在车轮用钢研发领域干出了一
定的成绩。

公司车轮用钢的研发，2003年才起
步。当时，团队负责人李伟虽然信心满
满，但在他的脑海里，常常会浮现出德国
高速列车脱轨事故的惨状。1998年6月
3日，由于高速车轮内部氧化物类夹杂物
的不良状态，演化成裂纹导致车轮外缘
的轮辋崩裂，瞬间列车脱轨，造成106人
轻伤，88人重伤，110多人死亡，血的教
训告诫我们，车轮用钢的质量只有满足
高铁用钢的一切标准，才能保证旅客的
生命安全。

在研发当初，公司领导就作出重要
指示：“要把列车车轮和车轴视作滚动在
铁轨上的生命线，必须将研制工作纳入

到质量安全管控体系的最高级别，确保
产品质量万无一失。”

承载着质量第一的使命，车轮钢团
队砥砺前行。

李伟是公司从事车轮用钢研发的先
行者，“干车轮”算是吃螃蟹的第一人。
他在从事研发工作的过程中，属于敢想
敢干的“拼命三郎”，多次给团队制定苛
刻的目标任务，并在分管领导面前立下
军令状：“我要是到期解决不了问题，马
上辞职走人！”这些在外人看来有点不可
思议，但他总能按时完成，并成功化险为
夷，得到领导和同事们的认可。当问到
他为何如此有信心时，他的回答让人出
乎意料：“我只是让自己再拼命一点，即
便不成功，那我也认了。”李伟的工作态
度和作风，或许就是技术中心主任南海
同志在今年七一表彰大会所说的“拼搏
到让自己无能为力，努力到让自己感动”
这句话的实质。

车轮钢团队的另一员大将成生伟博
士，2014年加入车轮用钢研发团队。那
一年，正赶上太钢车轮用钢进行高铁路
试，在长达3个多月的实验阶段，团队成
员积极配合用户进行技术检验，最后公
司的产品完全满足用户的一切要求。尽
管在试制阶段又苦又累，但成博士在繁
忙的工作中，总是能找到乐趣，特别是公
司生产的车轮用钢通过铁道部认证成功
的那一刻，成博士发自内心的荣誉感和
自豪感油然而生，他不由自主地喜欢上

了车轮用钢研发，并下定决心要坚持到
底。

从事基础研究近30年的张寿禄，在
省内乃至行业都是屈指可数的电镜分析
专家。他多次被评为公司劳模，并创建
了“张寿禄创新工作室”。他的专业水平
毋庸置疑，敬业精神也是年轻一代科研
人学习的榜样。在车轮用钢研发过程
中，内部夹杂物的不良状态是影响车轮
用钢质量的重要因素，对于研发团队来
说一直是个棘手的问题。为弄明白夹杂
物的形貌、规格和状态，张寿禄通过扫描
电子显微镜对车轮用钢进行了微观测定
分析和晶体微取向测量，为车轮用钢的
研发成功提供了可靠的理论依据。

张寿禄经常说：“太钢要建设创新型
企业，科技创新是关键，而基础研究是创
新的源泉，能为科研服务，我乐在其中。”

技术中心车轮用钢团队是公司科研
战线上众多精英团队的一个缩影，他们
的团队成员虽然仅有三人组成，但展示
了小团队大能量的风采。他们始终信奉

“高铁在提速，质量再提升”的理念，紧盯
国际前沿技术，齐心协力、朝着选定的方
向，如同飞驰在铁轨的高速列车一样，风
驰电掣般地勇往直前！

高速滚动在铁轨上的生命线
撰稿 王琪 演讲 王琪

第一次见到这句话是在南区办公
楼，“Do It Right The First Time 第一
次就把事情做对”作为一条标语悬挂在
一层到二层楼梯之间最醒目的位置。
前几天闲逛书店偶然发现这竟然是一
本书的名字，细读之下，感触良多。

作为一名动力点检员，我深刻地知
道在烟道检维修作业中影响检修时间
的往往不是事情有多么复杂、有多么困
难，而是能否第一次就将漏点全部找出
来，能否第一次就将找出来的漏点完全
补焊好。每次检修披着雨衣带水捡漏、
补焊前的仔细打磨不正是为了第一次
就将事情做对吗？“做对”是目标，“第一
次”是效率。

第一次就把事情做对，我做得怎么
样？边阅读，边反思，边总结。从没有
像现在这么深刻地认识到悬挂在南区
办公楼的那块标语牌包含的种种含
义。第一次就把事情做对，是对我们深
深的期待，他时时刻刻警醒我们，要尽
最大的可能、在接手每一件事情时，抱
着“一次就做对”的信念。第一次就把
事情做对，是对“质量”品质的严格要
求，只有“第一次就做对”，才能尽可能
减少返工，保证质量。第一次就把事情
做对，需要我们有扎实的职业技能，需
要我们对进行的作业项目有充分的准
备。第一次就把事情做对，是我们应该
追求的工作目标，也是提升自身竞争
力、打赢质量攻坚战的制胜法宝。

第一次就把事情做对
通讯员 邓子博


